

Téléphonie mobile

Gabon Telecom totalise 1,7 million d'abonnés au 3e trimestre 2016

MSM

Libreville/Gabon

Avec sa fusion controversée avec l'opérateur Moov, Gabon Telecom détient désormais le portefeuille clientèle le plus important du secteur de la téléphonie mobile au Gabon, avec 58 % de part de marché contre 35 % pour son éternel rival Airtel.

Selon les résultats publiés par sa maison-mère, Maroc Telecom, l'opérateur historique totalise 1,7 million d'abonnés au 3e trimestre

2016, contre 1,5 million au 3e trimestre 2015. Soit une progression de 13,2 % en glissement annuel.

Malgré une campagne marketing attractive, le parc fixe peine toujours à convaincre les consommateurs. En un an, il n'a progressé que de 1% pour se situer à 18 000 abonnés au 3e trimestre 2016. Par contre, le haut-débit séduit de plus en plus les ménages, avec la baisse des forfaits internet. Le nombre d'abonnés est passé de 10 000 au 3e trimestre 2015 à 12 000 au 3e trimestre 2016. Soit 2000



Photo : MBINCH

Gabon Telecom détient le maximum d'abonnés dans le secteur de la téléphonie mobile au Gabon.

abonnés supplémentaires (+ 16 %).

Toutefois, la situation de Gabon Télécom et de Moov Gabon mérite d'être éclaircie par l'Autorité de régulation des communications électroniques et des postes (Arcep) au niveau de la législation en vigueur qui interdit, notamment, la prise de contrôle de deux maisons de téléphonie par un seul et même propriétaire. En effet, les sociétés Gabon Telecom et Atlantique Télécom Gabon ont signé un acte sous seing privé le 12 mai dernier, pour un projet de convention de fusion

simplifiée, selon un communiqué publié le 27 mai. Par ce acte, la société Gabon Telecom absorbe officiellement la société Atlantique Telecom Gabon.

La convention de fusion prévoit comme apport d'Atlantique Télécom, l'intégralité de ses actifs d'une valeur de plus de 60 milliards de F CFA et l'intégralité de ses passifs d'une valeur de plus de 80 milliards de F CFA, soit un actif net apporté de moins de 19 milliards de F CFA (moins de 28 millions d'euros).

Production de zinc et de plomb au Gabon

Metals of Africa trouve un partenaire

W.N

Libreville/Gabon

La compagnie minière Metals of Africa a signé un accord d'option avec Zambezi Resources, permettant à cette dernière d'acquérir jusqu'à 70% de participation dans le projet de zinc et de plomb Kroussou, au Gabon.

Selon les termes de l'accord, Zambezi Resources dépensera un montant initial de 250 000 \$ à court terme dans le projet. Et si elle décide d'exercer son option d'acquisition avant fin juillet 2017, elle effectuera un paiement en espèces ou en actions de 250 000 \$. Ce paiement, qui



Photo : DR

Zambezi Ressources, partenaire de Metals of Africa pour le projet Zinc et plomb Kroussou au Gabon.

sera utilisé en remboursement de coûts, permettra à la société d'obtenir le droit de gagner une participation initiale de 30% dans le projet contre une dépense de 1 million \$ dans les 12 mois qui suivront la date d'exercice d'option.

Cette participation est susceptible d'augmenter à 40%, si Zambezi dépense 3 millions \$ supplémentaires au cours des 24 mois suivants. Après cela, la société

prendra en charge la gestion du projet jusqu'à la réalisation d'une étude de pré-faisabilité. Une fois cette étude réalisée, Metals of Africa aura alors la possibilité de contribuer à une étude de faisabilité définitive ou de diluer sa participation.

« Nous sommes ravis par l'opportunité de voir le projet Kroussou progresser rapidement, grâce à notre accord avec Zambezi. Nous

avons toujours reconnu le potentiel du projet Kroussou, et Zambezi partage ce point de vue. Bien que nous nous concentrons sur nos projets de graphite de haute qualité au Mozambique, les parties prenantes bénéficieront également d'un intérêt soutenu pour le projet Kroussou et de l'amélioration de la dynamique dans le secteur du zinc », a déclaré Cherie Leeden, DG de Metals of Africa.

Secteur bancaire

BGFIBank dans la tourmente en RDC

MSM

Libreville/ Gabon

Selon les révélations de l'hebdomadaire *Jeune Afrique*, Jean-Jacques Lumumba, un des petits-neveux du héros de l'indépendance congolaise, accuse plusieurs proches du président Joseph Kabila d'avoir détourné de l'argent par l'intermédiaire de la banque BGFI, dont il a longtemps été l'un des cadres. Ses accusations sont étayées par une série de documents remis au quotidien belge Le Soir.

Ces documents pointent notamment des mouvements suspects vers un compte appartenant à la Commission électorale nationale indépendante (Ceni). Entre mai et septembre 2016, plusieurs chèques ont en effet été encaissés par cette dernière pour un montant total de quelque 5 milliards de francs (7,5 millions d'euros), selon l'ancien banquier. L'autre volet de l'affaire



Photo : MSM

BGFIBANK Congo : au centre d'une affaire de détournement d'argent ?

visé Albert Yuma, le puissant président de la Fédération des entreprises du Congo (FEC) et président du Conseil d'administration de la Gécamines, l'entreprise minière d'État. Egal, une société de Yuma, spécialisée dans le commerce agroalimentaire, a bénéficié en 2013 de quatre versements pour un total de 27 milliards de francs (43 millions de dollars) sur un compte logé à la BGFI.

Par ailleurs, des prêts contractés par la Gécamines auprès de la BGFI pour 19 milliards de francs (30 millions de dollars) auraient amené, entre octobre 2015 et mai 2016, à un double prélèvement des intérêts par la banque : une fois automatiquement, la seconde manuellement. Le préjudice s'élèverait ainsi pour la société publique à 1,7 milliard de francs (2,7 millions de dollars).

LES JOURS DE FOLIE CHEZ CANAL+

JUSQU'AU 5 NOVEMBRE 2016

15 000 FCFA LE DECODEUR AU LIEU DE 20 000

86 00

CANALPLUS-AFRIQUE.COM

LES BOUQUETS CANAL+